



# C. G. T.

Buenos Aires, Octubre 16 de 1936

Año III

Nº. 131

Aparece los Viernes

INDEPENDENCIA 2880  
T. 45 - 4459

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

## La Tesorería de la C. G. T. se ha recibido hasta hoy de \$ 54.361, para el proletariado español

### LOS "PIONEERS" DEL TRABAJO

Comodoro Rivadavia es una de las regiones más ricas del país, atendiendo a que el petróleo que allí se extrae es una fuente de riqueza inagotable; pero la numerosa población a cuyo trabajo surge, yace en una condición de vida detestable. El compañero Francisco Aló, que permaneció allí varios días estudiando, sobre el terreno, las condiciones en que se desenvuelve el trabajo y la vida de esos trabajadores, hará para "C.G.T." un relato circunstanciado de la amargura de esa existencia.

Allí, al rigor del clima, a las dificultades inherentes a toda población minera alejada de los centros de cultura y a la rudeza del trabajo, se suma la desconsideración de los que dirigen el trabajo y la arbitrariedad de los que ejercen la autoridad civil.

Quienes por su posición, cultura y estado social deberían ser los encargados de atenuar, por los medios que están a su alcance, las dificultades y los males que acechan a los hombres del trabajo, parece que se complacieron en crear, artificialmente, nuevos dolores para ellos. El capataz brutal, el jefe soberbio y el policía arbitrario compiten con la inhumana del clima y la rudeza del laboreo, a hacer ingrato el trabajo y exasperada la vida de los que con sus manos labran el bienestar.

En Comodoro Rivadavia, los trabajadores más explotados no son los de las empresas extranjeras, sino los adscritos a los Yacimientos Petrolíferos Fiscales, y esto da la medida de la terrible explotación que en ellos se ejerce, sabiendo el grado de explotación del trabajo a que todas las empresas extranjeras del país someten a sus obreros.

El país escasamente recoge frutos de esa explotación petrolífera, que parece creada exclusivamente para goce y disfrute de centenas de burgueses bien rentados en su holganza, y para amargura de millares de miserables obreros en esa explotación aniquilados.

Existen en Comodoro Rivadavia todos los vicios y malas costumbres de las grandes ciudades, pero carente de sus virtudes y beneficios. Huérfana la población de centros de cultura, es abundosa de garitos y prostíbulos, fomentados por quienes deberían penarlos y prohibirlos. Siendo en su mayoría obreros los pobladores, se evidencia el propósito de estas florecientes actividades extramurales, que es el de extraerles a los trabajadores en la senda de vicios torpes el menguado fruto de su trabajo.

Contra este medio desmoralizador hacen esfuerzos los propios obreros, creando centros de cultura vinculados a las organizaciones sindicales. Esfuerzo doblemente meritorio: por su propia naturaleza de elevación espiritual y por la resistencia enconada que han de vencer de parte de los explotadores y de las autoridades que funcionan exclusivamente a sus órdenes.

Toda la libertad que existe para la prostitución, el alcoholismo y el juego en la misma vía pública, se trueca en veda y persecución cuando se trata de la organización obrera y sus actividades civilizadoras. Existe un sindicato de obreros petrolíferos y una Federación Obrera Local, creada bajo los auspicios de aquél para nuclear las pobres organizaciones de otros oficios, pero su vida se nutre del sacrificio de los obreros más conscientes. Saben los excelentes camaradas que activan en los medios sindicales, cuál será en definitiva su fin. Un día u otro es detenido ocultando su paradero a los familiares, y luego, sin más explicaciones, embarcado para Buenos Aires con el rótulo: "comunista". Y aquí se le expide para la deportación o a porfirarse en Villa Devoto. Y estos atropellos son contemplados allí por los que dicen representar a la opinión pública, con la misma displicencia que contemplan el auge del juego y de la prostitución.

Con encomiable esfuerzo nuestra clase trabajadora persevera en llenar las listas, repartidas en los sindicatos, con sus contribuciones para ayudar a los heroicos hermanos de España.

Van a continuación las últimas listas llegadas hasta este momento:

Suma anterior	\$ 45.770 50
Recolectado en alcancías Acto Lu- na Park, 16 - 9	550 90
Sindicato Obreros Fideeros, Cap.	38 -
Marcos Urquijo, Haedo	5 -
Sind. Único Ob. en Madera, Cap.	71 10
Soc. de Agricultores, Monte Comán	90 -
Sind. de Of. Varios, San Julián	80 -
F.O.T.E.P., Capital	143 95
Unión Obrera Textil, Capital	153 50
Comité Ayuda a España Republi- cana, Posadas	180 -
La Fraternidad, Capital	1.778 43
Jesús Nieto, Capital	5 50
Biblioteca Popular Confraterni- dad, Capital (Sec. Puerto de la Capital Unión Ferroviaria)	200 -
Una Obrera argentina, Capital	1 -
Delmirá Fernández, Capital	5 -
Sind. Obreros Escoberos, Capital	63 85
Fed. Nac. de la Construcción, Cap.	22 -
Total	\$ 54.361 73

### RESEÑA DEL MOVIMIENTO SINDICAL DEL PARAGUAY

El movimiento de sindicalización obrera en el Paraguay adquiere su importancia orgánica desde 1920. La constitución de sociedades obreras se realiza con estricto control del gobierno y sirve, en el mayor número de los casos, inconscientemente, para asegurar la legal explotación de la fuerza de trabajo de los proletarios y como garantía popular o sostén de las fracciones políticas, especialmente del liberalismo.

Los resultados desastrosos para las masas laboriosas del movimiento cartelero de los "constitucionalistas" (1921-23) aceleraron el proceso de cambio en la estructura de los sindicatos, actuando un sentido de independencia de los partidos políticos existentes, todos burgueses.

En 1930 es un año de grandes luchas por la conquista de reivindicaciones proletarias y que alcanzaron su punto crítico a principios del 31. La condición esencial para la victoria de los obreros exigía un vasto movimiento orgánico de las masas laboriosas, que las características de las organizaciones de los trabajadores no podían asegurar. Una violenta represión de parte del gobierno (entonces presidido por el doctor José P. Guggiarini) destruyó todos los sindicatos, en febrero de 1931, arrasando sus locales y apresando, torturando y deportando a los dirigentes.

En marzo de 1931 se reglamentó por Decreto 39.631 los derechos de reunión y de asociación. Sólo se admitía la existencia de sindicatos de socorros mutuos con reconocimiento de personería jurídica. Allí donde los profesionales de la política criolla tenían influencia, se organizaban sindicatos y se los oficializaba; así, la mayor parte de las organizaciones marítimas. Sólo subsistió la Asociación de Empleados y Obreros Ferroviarios con Caja de Jubilaciones y Pensiones, legalizada. En tanto el malestar económico del país iba en crecimiento y surgían serios conflictos campesinos por ocupación de tierras. En 1932 se dicta la "Ley de Defensa Social" que fundamentalmente, es de represión al movimiento obrero independiente.

La guerra del Chaco (1932-35) se inicia en un momento en que las organizaciones sociales del Paraguay son de un valor insignificante, casi nulo. Y es a esto agregamos la inexistencia de partidos ideológicamente antiguerreiros, comprenderemos fácilmente la enorme dificultad de aprovechar el sentimiento pacifista del pueblo y su manifiesta reacción ante las consecuencias del abandono de sus hogares, entregados a la miseria y el hambre.

El período de posguerra permitió el encauzamiento del des-

contento popular. Desde agosto de 1935 se observa un gran movimiento organizativo de parte de los trabajadores de la ciudad y del campo; en las ciudades, en los sindicatos, y en el campo, en Comités de ex Combatientes, o Ligas de Campesinos (Itá-Caarapí-Ipa-cará, etcétera). Este movimiento adquiere tal impulso que escapa al control estatal pese a serios obstáculos policiales que se le oponen. Se evidencia una influencia clasista en el movimiento obrero del Paraguay con dirigentes jóvenes que han desplazado a los antiguos, y se muestran dirigidos impermeables a la influencia gubernamental.

El movimiento de los obreros de la Cia. Americana de Luz y Tracción de Asunción, que con amplia simpatía popular afrontaron victoriosamente una huelga por mejores condiciones de trabajo, y el de los campesinos de Caazapá e Itá constituyen un índice del formidable desarrollo organizativo de las masas laboriosas del Paraguay en el período que media entre la guerra y la revolución militar de febrero último.

Este movimiento castrense que desalojó del poder al Partido Liberal, el 17 de febrero del presente año y que el pueblo paraguayo se esfuerza por encauzarlo dando características reales de liberación nacional, permitió a la clase trabajadora del Paraguay aprovechar el ambiente de libertad democrática de los primeros días, empujando al máximo el desarrollo de las organizaciones sindicales del país. A iniciativa de la Asociación Ferroviaria, apoyada decididamente por los Sindicatos de Zapateros y de Albañiles, se constituyó un Comité Provisionario de la Confederación Nacional de Trabajadores del Paraguay. Desde ese momento, la clase obrera paraguaya se coloca en primera fila en el movimiento nacional de febrero y conquista desde el punto de vista organizativo un valor extraordinario.

La situación del Paraguay es caracterizada por la C. N. T. como la de un país sometido integralmente a la explotación imperialista, señalando que el contenido substancial del movimiento de febrero no puede ser otro que el de un movimiento anti-imperialista de liberación nacional. Con ese criterio fundamental hace un llamado a todos los trabajadores del país para organizarse para la lucha en defensa de sus intereses, bajo la bandera sindical de la C. N. T.

La circunstancia de que el movimiento obrero avanzara rápidamente y se desarrollara fuera del control ideológico de los dirigentes gubernamentales, hizo que éstos se alarmaran sin comprender el carácter elemental, necesario e indispensable de buscar apoyo en

### EL SUPPLICIO DEL TRABAJO "STANDARD" EN LOS FRIGORIFICOS DEL PAIS

#### Una Investigación Posterzada

En una de las últimas sesiones ordinarias de la Cámara de Diputados, fué tratado un proyecto de resolución, presentado por el sector socialista, por el que se dispone la designación de una comisión especial, "para que estudie e informe sobre el cumplimiento de la legislación obrera, sistema de trabajo y condiciones generales de vida de los obreros y empleados de la industria de la carne". Por la misma resolución se faculta a esta comisión especial para tomar los recaudos necesarios para llevar a buen término este cometido.

Fué inframado este proyecto por el diputado Korn, del sector proponente. Lo hizo en forma amplia y circunstanciada, demostrando poseer un conocimiento completo de la forma brutal y denigrante para la elemental altivez humana en que se realiza en los frigoríficos del país el trabajo racionalizado que denominan "standard".

En nuestra edición número 120, el secretario del Sindicato Industria de la Carne, camarada José Peter, con el título "Esto es standard", hace un relato minucioso de esta forma torturante de trabajar, por lo que creemos a nuestros lectores informados a este respecto. El diputado Korn, además de exponer esta faz en toda su vergüenza, plantea el problema social que determina como factor de degeneración fisiológica y moral de la población laboriosa.

Las condiciones deprimidas de este trabajo, que agotan la moral de los numerosos obreros de ambos sexos sometidos a él, agotan también su existencia, pues los salarios que perciben son insuficientes para cubrir las más primordiales necesidades de la vida.

Esas poblaciones obreras, vegetando en apretadas casuchas de madera y "latas", sin posibilidad de higiene, procrean generaciones degenerativas predispuestas a los más crueles flagelos de las enfermedades infecciosas. Las estadísticas del cuerpo médico escolar de la provincia de Buenos Aires, "dan sobre 150 niños en edad escolar desarrollados en ese medio, 15 bacilosos y 67 infectados". Y en lo que respecta a los adultos, "la Liga Popular contra la Tuberculosis, en su dispensario de Berisso, sobre 300 sujetos, hombres y mujeres, atendidos el año pasado, registra 134 tuberculosos positivos, de los cuales 68 son hombres y 66 mujeres. Suponiéndose que ese número no alcanza a la cantidad real, porque muchos de los enfermos, por no perder el trabajo —a tal punto esclaviza la miseria—, ocultan los datos necesarios para diagnosticar el mal".

De sólo esto puede inferirse las condiciones miserables a que es reducida la masa de trabajadores sometida al trabajo "standard" en los numerosos frigoríficos asentados en los litorales argentinos. No es que pueda culpársele de estas consecuencias a la racionalización del trabajo, sino al objetivo que se persigue con esta racionalización, que en el caso de esta industria, de tipo "monopolio extranjero", es extraer, por este procedimiento, el máximo de trabajo del obrero hasta el agotamiento, por el menor salario.

ese movimiento de masas para afrontar victoriosamente la fuerte presión imperialista de los capitales extranjeros, especialmente anglo-argentinos. Esa inconsecuencia se ha evidenciado en las intrigas contra la Central Obrera desde el propio Palacio de Gobierno; y más claramente aun en la obstaculización al movimiento sindical, apresando, confinando y deportando a dirigentes revolucionarios, disolviendo asambleas, allanando locales, prohibiendo actos públicos o impidiendo la comisión de delegados obreros al interior.

La huelga general del 12 y 13 de mayo del presente año ha demostrado la potencialidad de la C. N. T., y si bien no ha conquistado la libertad de sus dirigentes detenidos, ha hecho posible la realización del Congreso de ex Combatientes y ha determinado la caída estrepitosa del ministro del Interior, Dr. Gómez Freyre Estévez.

Bajo la orientación sindical de la C. N. T., la mayor parte de los gremios adheridos y que suman alrededor de cien, ha conquistado sensibles mejoras en las condiciones de trabajo. Es de advertir, sin embargo, que pese a las conquistas obtenidas ningún gremio ha alcanzado aún el nivel de antigüerra.

"Tres aspectos —distingue el diputado Korn— de la relación del obrero con el régimen de la producción: el maquinismo, Taylorismo y el stajanovismo ruso. Tres fases del proceso de la racionalización de la industria. El fin en todos los casos es el aumento de la producción en el mínimo de tiempo, pero en todos los casos el aumento de la producción persigue el mismo fin.

"Dentro del orden capitalista, cuyo fin es el lucro, una clase dirigente se apropia de los beneficios de la producción y deja a los trabajadores nada más que lo necesario para no morir de hambre y para que puedan seguir sirviendo al capital. En un nuevo orden social la organización científica de la producción se realiza en función de principios de justicia social destinados a elevar el nivel de la vida del individuo que sirve conscientemente a una elevada concepción de la moral colectiva cuya principal virtud es la solidaridad social.

"La racionalización de la producción en sí misma, no es buena ni mala. Puede servir tanto para la explotación como para la liberación del hombre."

Se extendió asimismo, el diputado socialista sobre el aspecto de imperialismo capitalista de la industria de la carne en nuestro país, que conjuntamente con otras actividades del capitalismo extranjero actúan sobre las más importantes riquezas nacionales, van reduciendo a la República a una simple colonia británica sumida en la esclavitud y la miseria de sus masas laboriosas.

"¿Como no vamos a preguntarnos si este pueblo no habrá sido castrado en su capacidad de formar su propio destino y abatido en mitad de su trayectoria para postrarlo como un nibelungo criollo impotente ante el tesoro argentino que otros le roban para gozarse?"

"Nuestra entrega sin reservas a la colonización de un capitalismo activo y sin escrúpulos puede ser el punto en que se inicia el caso de una tierra rica, que pudo poblar con millones de seres emancipados en la prosperidad colectiva. Pero se ha preferido consolidar privilegios a costa de convertir lo que pudo ser una gran ventura nacional en una resignada indiferencia que mira impávida cómo una explotación extraña agosta los dones de la tierra y degenera el vigor de la clase popular."

No obstante sus elocuentes verdades —y quizá por este motivo, precisamente— este proyecto de resolución no fué tratado sobre tribunas, como se propuso. Los sectores de la Cámara representantes o solidarizados con el capitalismo afectado lograron postergar su consideración hasta el período parlamentario del año próximo.

Este proyecto no mejorará las condiciones de los trabajadores standardizados de los frigoríficos, como no las mejora lo que nosotros sobre lo mismo decimos continuamente; pero todo ello constituye a crear el clima necesario para desarrollar las actividades que conducen a ese fin. Bien lo entendían así quienes achican tierra sobre estas cosas de tan profundo interés.

### Los trabajadores de la construcción preparan el congreso nacional de su organización

#### 200.000 TRABAJADORES

La Comisión Provisionaria Pro Federación Nacional de la Construcción, ha convocado a todos los sindicatos de esta industria y ramos afines, al Congreso Constituyente. Los días 11, 12, 13, 14 y 15 de noviembre, se reunirán en la Capital los representantes de más de 200.000 trabajadores, para dejar definitivamente constituida su organización nacional.

Resultaría innecesario insistir sobre la importancia de este congreso, ya que se desprende de la enorme cifra de trabajadores que estarán representados en la misma y de la importancia de la industria de la construcción en la economía del país. Podemos en realidad afirmar que será uno de los congresos obreros más trascendentales realizados en el país, y de valor decisivo en el proceso de unidad que

con todo entusiasmo se viene operando, especialmente a partir del 12 de diciembre, fecha a la cual nos hemos referido en tantas oportunidades.

El gran interés de este congreso está contenido en el informe de la secretaría, el cual comprende los siguientes puntos, los cuales serán desarrollados para abarcar todos los problemas referentes a los sindicatos de la construcción, a esta industria y sus relaciones con la economía del país, y a la situación general de la clase trabajadora y los problemas de la hora:

#### INFORME DE LA SECRETARIA DE LA F. O. N. C.

1º Desarrollo orgánico de la F. O. N. C. en la escala nacional.  
2º Lucnas sostenidas (que) las provicc, su táctica, su experiencia.  
(Sigue en la 4a. pág., 2a. col.)

RECIBIO LA C. G. T. DE FRANCIA EL TERCER CHEQUE PRO AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL REMITIDO POR LA C. G. T. DE LA ARGENTINA

Confederación General del Trabajo. — París, septiembre 29 de 1936. — Camarada Luis Cerutti, secretario de la C. G. T. de la Argentina, Independencia 2880, Buenos Aires. — Estimado camarada: Acusamos recibo del cheque por 60.000 (sesenta mil) francos sobre Banco de la Nación Argentina, que nos ha dirigido. Como los precedentes envíos, los remitiremos a nuestros camaradas de la U. G. T. en víveres, vestidos y productos farmacéuticos, o en otros objetos que nos sean pedidos por los camaradas en lucha por el mantenimiento de la democracia en España.

Con nuestro agradecimiento por el gesto de solidaridad de los camaradas argentinos, encarecemos acepten nuestros fraternales saludos. — El tesorero de la C. G. T. — Félix Dupont.

#### ADVERTENCIA IMPORTANTE

Advertimos a todos nuestros correspondientes que la Confederación General del Trabajo es llevada por el correo a partir de los expulsados el 12 de diciembre, alegando esta repartición que tiene orden de proceder así. De esa manera se ha extraviado una cantidad de correspondencia nuestra. Es indispensable, pues, que los envíos vengán dirigidos: Luis Cerutti, Independencia 2880, Buenos Aires.

HOMBRES Y COSAS

“Acabó el Cuarto de Hora del Defensor de la Standard”...

El título que encabeza estas líneas, como lo habrá observado el lector menos avisado, merece, impone —dijéramos con más exactitud— una aclaración de entrada no más. Luego de creer que muchos son los que habrán adivinado que queremos referirnos al señor Juan José de Soiza Reilly —enemigo declarado del parlamento y vinculado estrechamente, al menos así lo hacen suponer sus reiteradas declaraciones, a todos los gobiernos de dictadura fascista— pasamos de inmediato a advertir a los camaradas que nos leen semanalmente que para suerte de él, para el “apóstol” que da origen a este comentario, y para desgracia de tantos ignorantes que siguen creyendo en su filantropía, todavía no ha concluido su largo “cuarto de hora”, su largo cuanto profuso y “desinteresado” cuarto de hora; lo peor de todo es que ni se vislumbra ese final que muchos desearíamos ver definitivo porque así lo está exigiendo la higiene mental de tantos seres que jamás creyeron en las patrañas a las que tanto nos tienen harto acostumbrados los elementos que tienen alguna afinidad con la internacional negra. Entre éstos y el que en una de sus famosas charlas radioteleónicas creyó oportuno y muy católico poner por el suelo el heroísmo del que está haciendo gala en estos instantes supremos la heroína mujer española, no encontramos ninguna diferencia moral, aunque en la material tampoco podemos encontrarla por más que pusimos en ello toda nuestra dedicación de que somos capaces en casos semejantes...

cabellada” idea de que ese hombre haya llegado realmente al final de tan próspero “cuarto de hora” radioteleónico; desde luego no vamos a creer tampoco que vamos a ser escuchados, porque nuestra voz es demasiado pequeña para pretender tamaña enormidad. ¡Verdad, señor Soiza Reilly, defensor de la clase desheredada y líder exclusivo de esta nueva industria! En una palabra: no tenemos “voz en capítulo”, como diría Folco Testa comentando el artículo periodístico de un antifascista de actuación destacada. Y perdón de la comparación, ilustrísimo don José, aunque no cabe, porque tanto usted como el son admiradores y apologistas del estado corporativo; de modo que no nos perdona, ilustre charlatán, hemos estado en el papel en que correspondía colocarnos...

De manera que al consignar en el encabezamiento el título a que nos hemos referido hasta en los más mínimos detalles para no dejar ninguna duda al respecto, lo hemos hecho sólo parodiando el final de las “charlas”, que para ser más precisos las llamaremos charlatanerías de comadres y milongueritas de conventillo y de vampireras de barrio, de ninguna manera hemos pretendido sugerir la “des-

Y volviendo a los pasos andados, estimados camaradas, digamos de una vez que es dichoso y tan mentado “cuarto de hora” será larguísimo, más de lo que muchos creemos, y si se mide con la vara del desprecio el metal cuantioso que poseen sus patrones para pagarle la propaganda que les hace semanalmente por el micrófono de una popular emisora, cuya dirección artística puso en evidencia en más de una oportunidad ser la única que afrontando todos los riesgos puso su micrófono a disposición de destacados y prestigiosos políticos que actúan abiertamente en la oposición a las autoridades y directivas del actual gobierno, y si se mide con esa vara, decíamos, llegaremos fácilmente a la conclusión de que tenemos “cuarto de hora” para rato en el curso de los cuales el señor Soiza Reilly podrá despotricar cuantas veces quiera y a su gusto y paladar en contra de los que él llama “políticos profesionales” y que militan en los partidos políticos democráticos que él repudia porque, como hemos dicho, igual que su ilustre —¡no menos que él!— congénere Comunardo Braccialargue —“Re-

Luego de un valioso trabajo previo de activistas y delegados de talleres, para planear el pliego de condiciones dentro de las que deberán trabajar los obreros del gremio, la Unión Obreros en Calzado, de Montevideo, llamó a asamblea para ser considerado el petitorio proyectado. En ella fué aprobado el pliego a presentarse, y en otra siguiente a la que fué convocado el gremio todo, quedó definitivamente establecida su presentación al patronaje. Ambas asambleas, por su grandioso volumen, dieron un prestigio indiscutible a este movimiento.

DE MONTEVIDEO  
PRESENTARON UN PETITORIO LOS OBREROS DEL CALZADO  
RAMAS LUIS XV, SEMILLADO Y NIRA

Esta noche, pues, quedará decidida la actitud a seguir por los obreros del calzado de la capital de la república vecina. Actitud que será determinada por la respuesta que los patrones den a su petitorio. Demás está encarecer, a todos los obreros de esta rama industrial en la Argentina, que la solidaridad con sus hermanos del Uruguay, es un deber elemental.

petita juvent’”, frase ésta que la podríamos cambiar por esta otra de Horacio: “Bis repetita placent”, y seguirá desahuciándose a su antojo como lo ha venido haciendo hasta ahora, sin que la odiosa y antipática censura establecida por la Dirección de radiocomunicaciones haya creído nunca conveniente poner obstáculos a este embaucador de conciencias débiles y de sensibleros por temperamento.

Le hemos oído en la forma más descarada pronunciar frases despectivas contra la valiente mujer española que está dando un ejemplo de heroísmo al resto de las mujeres de todo el mundo y ella misma las está preparando a la lucha por los más altos ideales, para que cuando la patria, en inminente peligro, las llame para contribuir a la defensa de sus instituciones libres y democráticas —como está ocurriendo en el admirable pueblo español—, abandone tantos prejuicios que no tienen raíz de existencia y salga a los campos de batalla a compartir el heroísmo indomable de sus hombres.

¿Qué de malo ve en esto el señor Juan José de Soiza Reilly? ¿Tendría él el mismo concepto de la mujer española si en vez de haber empuñado el fusil en defensa de un gobierno democrático lo hubiera hecho por un gobierno del tipo fascista italiano o nazista alemán? Jugamos doble contra sencillo —a pesar de la guerra que hacemos a todos los juegos de azar— que no, que entonces contaríamos con la admiración de este apóstol de la filantropía ajena en do menor...

SERVICIO DE PRENSA DE LA C. G. T. — COMUNICADOS DIARIOS

OCTUBRE 7

Distintivos a beneficio de los obreros españoles.

La Junta Ejecutiva hace saber a las organizaciones afiliadas que existe disponible una nueva partida de distintivos a beneficio y en homenaje a los trabajadores de España, los que se remitirán a los sindicatos o instituciones que los soliciten al precio de m/ta 0.20 c/u. Los pedidos deberán hacerse, como siempre, a nombre del secretario general Luis Cerutti, Independencia 2389, B. Aires.

Comisión Paritaria de la Industria del Pan.

Por ausencia de la delegación patronal, que comunicó al Departamento del Trabajo su inasistencia a la reunión de la Comisión Paritaria de la Industria del Pan, convocada para ayer 6, a las 17 horas, ésta no pudo realizarse. Será llamada nuevamente a reunión en el curso de la presente semana, según nos ha hecho saber la repartición oficial aludida.

Información del Sindicato de Obreros Marroquinos.

Nos informa esta organización que la asamblea que debió efectuarse el 23 de septiembre se realiza el 15 de este mes, en Boulogne Sur Mer 730. La misma organización anuncia la iniciación de una intensa campaña en favor del mejoramiento del nivel de vida del gremio a cuyo fin se efectuará una asamblea el 11 del cte. a las 9 horas, en el local social Ecuador 407. Para el 10 de este mes anuncia una velada danzante en el salón Paraná 555, a la cual invita a todos los trabajadores de la Capital.

Federación Gráfica Bonaerense.

Con fecha 6 del cte. mes, la F. G. Bonaerense ha remitido a todos los industriales gráficos el pliego de condiciones sancionado en su reciente asamblea general. La Junta Ejecutiva testimonia su apoyo moral a ese esfuerzo de los trabajadores de la imprenta, segura de que sabrán imponer a los industriales mejoras que son indispensables para que los trabajadores puedan gozar del nivel de vida humano a que tienen indiscutible derecho.

Comisión General de Ayuda al Proletariado Español.

La Comisión General de Ayuda al Proletariado Español designada por la C.G.T. sigue empeñada en la tarea de lograr el mejor de los éxitos en la misión que se le ha encomendado. A tal fin, ha realizado ya varias reuniones en las cuales se ha conversado extensamente acerca de los medios a recurrirse para materializar a la brevedad la ayuda a prestarse a las camaradas españolas. En nuestro servicio de prensa daremos diariamente un resumen de las actividades de la misma, así como de las resoluciones que adopte y la forma como han de cumplirse.

OCTUBRE 8

Actividades de la Unión Obrera Textil.

La Unión Obrera Textil nos informa que prosigue dentro de un marco del mayor entusiasmo su campaña de agitación en favor del mejoramiento de las condiciones de trabajo, salario y de vida, muy especialmente las de las mujeres y los niños que se encuentran sometidos a una explotación inhumana por parte de los industriales textiles. Para el domingo 11 del corriente mes, la referida organización realizará una asamblea general de la rama de tejedores, y el domingo 18, en el salón Worwaerdt, a las 9 horas, se efectúa una asamblea general, continuación de la anterior, para seguir tratando el proyecto de mejoras. El citado local se encuentra en Rincón 1141.

Federación Obrera del Vestido.

Esta Federación nos denuncia la informalidad del Centro Industrial de Peleterías, que ha impedido hasta ahora la reunión de la Comisión Paritaria creada a raíz de la última huelga de la industria. Con tal motivo, la Federación ha hecho pública una declaración energética condenando esa actitud de los industriales que una vez más hacen gala de su resistencia a resolver los problemas que de un modo de tanto tiempo...

dimiento, y se burlan de disposiciones que han sido adoptadas con la intervención de entidades responsables del gobierno: el Departamento Nacional del Trabajo, en este caso.

Al formular la denuncia mencionada, la Federación Obrera del Vestido se declara libre de todo compromiso y anuncia que procederá en lo sucesivo dentro de las normas de responsabilidad y corrección que le son propias.

Delegación a Rosario.

Mañana viernes 9, a las 21 horas, se efectúa en el cine Nacional de Rosario un gran acto público en defensa de la ley 11.729, organizado por el Comité Pro Defensa de la misma. Para representar a la C. G. T. en dicho mitin la Mesa Directiva ha designado al compañero Roberto Testa.

OCTUBRE 9

Gestiones de la Mesa Directiva.

Una delegación de la Mesa Directiva entrevistó ayer jueves a funcionarios policiales, en gestión por la libertad de varios camaradas que siguen privados de libertad y por la normalización de los locales de barrio de los sindicatos de la Capital, asunto que aun no ha podido resolverse satisfactoriamente. La misma delegación estuvo en la Casa de Gobierno a fin de interesar al ministro del Interior en favor de otros camaradas sujetos a expulsión del país, no pudiendo lograr su objeto por ausencia de dicho funcionario. Dicha gestión se proseguirá, en ambos sentidos, hoy y los días subsiguientes, hasta conseguir una definición.

Otra delegación se trasladó a La Plata, con cargo de entrevistar al ministro de Gobierno de la Provincia y director del Departamento del Trabajo, a efectos de conversar sobre distintos asuntos que afectan al desarrollo del movimiento obrero en dicho Estado, entre ellos, la huelga de electricistas de Zárate.

Del Programa Mínimo de la C.G.T.

DEFENSA DE LA INFANCIA  
“Instrucción pública y obligatoria, laica y gratuita hasta los 14 años, debiendo el Estado proveer, también, gratuitamente, alimentos, vestidos y los útiles necesarios a la enseñanza.”  
“Guiada por un amplio sentimiento de justicia y un sano optimismo, la C. G. T. está dispuesta a luchar tenazmente por un porvenir mejor; de ahí también su preocupación por dar a los niños una instrucción lo más completa y perfecta posible. Por más que el país, desde casi medio siglo, cuenta con una ley que declara obligatoria la educación común, observase que el porcentaje de analfabetos es aún hoy aterrador. La ley ha sido en buena parte letra muerta y lo será mucho tiempo si no se ataca el mal en su raíz: la miseria. Es indispensable, si se desea hacer desaparecer esa vergüenza que constituye el analfabetismo que el Estado se encarga de vestir y alimentar a la población escolar.”  
“Hay, además, un proletariado de maestros condenado a la desocupación crónica. Es necesario crear escuelas, ocupar al proletariado docente, mejorar el tenor de vida de la población y asegurar una ocupación remunerativa a los padres para que estén en condiciones de mandar a sus pequeños a los institutos. Los millares de maestros que están desocupados, al hacerse efectiva en toda su extensión la ley de enseñanza primaria a toda la población infantil, se incorporarían de inmediato a una función útil, aumentando el número de las personas con ocupación y contribuirían a hacer más viva la actividad industrial por lo mismo que habría aumentado el número de habitantes del país con capacidad adquisitiva.”

Arbitrariedad de la policía rosarina.

Como informara ayer nuestro servicio de prensa, la Mesa Directiva destacó a Rosario al compañero Roberto Testa, con la misión de hacer uso de la palabra en un acto que la Comisión local pro defensa de la ley 11.729 realizaba a las 21 horas en el cine Nacional de dicha ciudad. El compañero Testa cumplió su cometido y finalizado el mitin fué detenido por la policía, sin medias explicaciones, tal como nos lo hace saber una escueta noticia telegráfica recibida en la mañana de hoy.

OCTUBRE 10

Como informara ayer nuestro servicio de prensa, la Mesa Directiva destacó a Rosario al compañero Roberto Testa, con la misión de hacer uso de la palabra en un acto que la Comisión local pro defensa de la ley 11.729 realizaba a las 21 horas en el cine Nacional de dicha ciudad. El compañero Testa cumplió su cometido y finalizado el mitin fué detenido por la policía, sin medias explicaciones, tal como nos lo hace saber una escueta noticia telegráfica recibida en la mañana de hoy.

Inmediatamente, la Mesa Directiva ha iniciado las gestiones correspondientes en procura de la libertad del citado compañero.

Delegación a Junín.

En Junín, P. C. P., se efectúa mañana domingo un acto público, igualmente en defensa de la ley 11.729, patrocinado por el Centro local de Empleados de Comercio. Para representar a la C. G. T. en el mismo la Mesa Directiva había designado al compañero Mariano S. Cianciarido, quien no podrá concurrir por hallarse enfermo. En su reemplazo, se ha designado al compañero Ernesto Monter, miembro de la Comisión pro defensa de la ley 11.729.

Comisión Paritaria de la Industria del Pan.

Según nos informa el Departamento Nacional del Trabajo, la Comisión Paritaria de la Industria del Pan, que debió reunirse la pasada semana no pudiendo hacerlo por ausencia de la delegación patronal, ha sido convocada para el martes 15 del corriente a las 17 horas en el local de la referida repartición oficial.

Libertad de obreros presos.

Por gestiones realizadas por la Mesa Directiva ante la policía y el gobierno de la provincia de Buenos Aires, han sido puestos en libertad los compañeros Roberto A. Cassarolo y Eduardo Fosatti, que habían sido detenidos en la comisaría de Ciudadela.

Unión Operadores de Cine.

Esta organización nos informa que ha convocado a asamblea general para el viernes 16 del corriente a las 0.30 horas, en uno de los salones de la Unión Tranviarios, cedido a tal efecto, en la que se considerarán diversos asuntos de interés para sus integrantes.

OCTUBRE 13

Entrevista con el Ministro del Interior.

Tal como lo anunciáramos en nuestro servicio de prensa, el sábado 10 entrevistó al ministro del Interior una delegación de la Mesa Directiva de la C. G. T. la que planteó a dicho secretario de Estado la situación intolerable que ha creado a la central y a sus organizaciones la actitud policial con respecto a los locales de barrio, que a pesar de la promesa presidencial no ha sido posible lograr su funcionamiento normal.  
El ministro fué impuesto minuciosamente de todos los detalles de esta larga tramitación, desde su iniciación hasta estos momentos, y prometió llamar a su despacho al jefe de Policía a fin de dejar solucionado de una buena vez este grave problema cuya prolongación viene ocasionando serios inconvenientes al desenvolvimiento normal de la mayoría de las organizaciones afiliadas en la central.

Gestiones en favor de Samuel Vaiz.

La misma delegación interesó también al ministro en favor del obrero maderero Samuel Vaiz, sobre quien pesan las disposiciones de la ley 4144, prometiendo ocuparse acerca de la situación del mismo. Inmediatamente después se entrevistó al señor Viancarlos a quien también se solicitó que se deje sin efecto la deportación de Vaiz.

Leovigildo García (presidente de la U. F. Sección Bragado).

La Mesa Directiva, luego de empeñosas gestiones, logró la libertad del compañero Leovigildo García, presidente de la Unión Ferroviaria, sección Bragado, quien fuera detenido por la policía provincial y entregado a la de la Capital, a principios del mes en curso.

Comisión General de Ayuda al Proletariado Español.

La Comisión General de Ayuda al Proletariado Español se reunió ayer 12 en el local de la C. G. T. adoptando importantes resoluciones, entre las cuales se destaca la compra de 100.000 raciones de carne en conserva para ser remitidas de inmediato a los compañeros que en España hacen frente al fascismo.  
Han procedido ya a designar sus respectivas sub-comisiones las organizaciones siguientes: Albatros, Central Unión Obreros Retiroenses, Compa-

na; Obreros en Calzado, Capital; Pintores, Capital, y Estibadores, General Roca (F. C. C. A.). La Comisión General recomienda a las restantes organizaciones la necesidad de que a la brevedad procedan de la misma manera, haciendo llegar a la Mesa Directiva de la C. G. T. los nombres de los designados.

Roberto Testa (delegado confederal en Rosario).

Se ha logrado ya, mediante una intervención telefónica ante el jefe de Policía de Rosario y por gestiones realizadas ante el ministro del Interior por la delegación de la Mesa Directiva, la libertad del compañero Roberto Testa, quien fuera detenido en Rosario el 9 del corriente después de un acto realizado en favor de la ley 11.729, en el que habló en representación de la C. G. T.

OCTUBRE 14

Resoluciones de la Junta Ejecutiva.

La Junta Ejecutiva de la C. G. T. adoptó en su reunión del 13 del corriente las siguientes resoluciones:

Huelga de la Algodonera. — Acordó designar al compañero Francisco Aló para que aseseore a la Unión Obrera Textil en la huelga del establecimiento textil citado, a fin de que a la brevedad se obtenga la solución del conflicto satisfaciendo los legítimos intereses obreros.

Comisión General Ayuda al Proletariado Español. — La J. E. consideró y aprobó la constitución de la citada comisión, como asimismo las actuaciones realizadas por la misma en pro de una rápida ayuda a los compañeros españoles, concediéndole autonomía para que, siempre bajo la fiscalización del cuerpo directivo, prosiga activando sus tareas en el mismo sentido.

Comisión Electoral. — Se resolvió citar a la Comisión Electoral a fin de que la misma inicie las tareas preliminares del voto general a realizarse para la elección de las autoridades definitivas de la C. G. T., lo que se hará inmediatamente que la Unión Ferroviaria comunique cuáles son sus candidatos, lo que se espera dentro de breves días.

Informe del compañero Francisco Aló. — Se tomó nota del informe suministrado por el compañero Francisco Aló, acerca de su estadía en Comodoro Rivadavia; abundó en interesantes datos acerca de la forma como se desarrolla el trabajo humano en aquella apartada región del país y de la manera como la policía persigue y obstaculiza el desenvolvimiento del movimiento obrero; los abusos que comete con los trabajadores por el simple hecho de ser organizados, y la dictadura que virtualmente existe en los yacimientos fiscales, en donde los trabajadores carecen de la más mínima comodidad y se hallan sujetos a condiciones tan duras como si vivieran bajo un régimen feudal.

Informe del compañero Mariano S. Cianciarido. — Se tomó, igualmente, nota del informe del compañero Cianciarido sobre su ida a Rosario y su asesoramiento en la constitución de la Unión Obrera Local, importante concentración de sindicatos, cuya adhesión aprobó la J. E. luego de oír la información de Cianciarido.

Congreso Obrero en Tucumán. — Accediendo a un pedido que formula el Comité de Relaciones Gremiales de Tucumán, donde se realizará un congreso constitutivo de la organización local el 14 y 15 de noviembre próximo, la J. E. designó delegado confederal ante el mismo al compañero F. Aló.

Nota de la C. G. de Trabajadores de Méjico. — Una nota de la Confederación General de Trabajadores de Méjico, recibida por intermedio de La Fraternidad, en la cual se proyecta la organización de un congreso obrero latinoamericano para coordinar la acción obrera en el continente, se despachó favorablemente y se elevará a las nuevas autoridades de la C. G. T. con opinión favorable.  
Federación Gráfica Bonaerense. — Se toma nota del pliego de condiciones elevado a la industria gráfica por la Federación G. Bonaerense, viéndose con simpatía ese nuevo esfuerzo de los camaradas gráficos, que no hay duda ha de ser coronado por el éxito.

ADHESIONES. — Se aprobaron las adhesiones de los sindicatos siguientes: Oficios Varios, Reconquista, S. Fe; Sindicato Obrero del Quebracho, Villa Guillermina, S. Fe; Sindicato de la Industria Petrojera, Capital; Sindicato de la Construcción, Coronel Dorego, y Unión Obrera Local, Rosario.

LOS OBREROS TEXTILES DE BREUER ANTE PUBLICACION ANONIMA

MANIOBRAS PATRONALES  
En las puertas del movimiento textil de la zona (antes Bariloche), calle Montevideo 194, se del día miércoles 7 de octubre se fué repartido un volante, en el cual se expresaban sobre dos dignos representantes de la Unión Obrera Textil.

El motivo que se toma para que la U. O. T. no resista en solidaridad con los obreros, no puede ser sino el conocimiento que debemos tener de que pertenecemos al gremio textil, oportunidad en que la U. O. T. se sentó ante la asamblea general, en la cual se acordó la formación de una organización, el Orden de Trabajo. Por a ser preparada para la acción de los obreros.

Alguien que según el ritmo de estos movimientos, y se refiere a la C. D. de la U. O. T., supo indicar la actitud que correspondía en este caso. Se citó a una reunión de las obreras de la casa, se les habló de los alcances de la ley y se demostró la necesidad de que se gresaran al sindicato, para haber desde allí juntos con los demás camaradas, para alcanzar todas las mejoras que consideráramos necesarias.

La semilla cayó en tierra fértil, cuya fertilidad no puede ser promediada; numerosos grupos de obreras y obreros fueron llamados a una reunión, en la cual se les hizo saber que se hacían presentes cada mayor número de compañeros, el interés que yo tenía en el mando por las cosas que les ocurrían cada día mayor, y no tardé mucho en que ni un solo obrero se haya hecho presente en el sindicato.

La represión llevada a cabo mediante suspensiones y amenazas hizo que los obreros plantearan huelgas, pidiendo la reincorporación de los cesantes y el cese de las represiones. Después de varios días de lucha, dieron la vuelta al trabajo con un triunfo rotundo a su favor.

Como se comprenderá, la situación de los obreros de la zona de Breuer va tomando cada día mayor importancia. Todo esto que dejo señalado, he hecho que algunos señores se condenados a que la digestión de un estómago tan voluminoso como es el de los burgueses, no pueda hacerse, como hace nada más que unos meses atrás.  
Por eso es que a la discriminación que se ha echado a rodar por ese rato, acerca de cómo pueden algunos dirigentes, se la ignora ahora el pañeto anónimo que los camaradas conocen, y que no trató en momento alguno de defender a dichos camaradas, pues no hay acusador a la vista, quiero manifestarles que ellos deben ellos acreditar el valor y la sinceridad de sus denuncias, es en estos procedimientos. El anónimo es el fruto de las irresponsables; es el arma que desde tiempo inmemorial utilizan quienes no tienen valor y no conviene salir a la luz, porque a monstruosidad de sus formas se haría sino asustar a quienes pretenden seducir con sus castos discursos.

Rea por... SE PR LUCHA... ANGEL RUIZ

# ACTIVIDADES SINDICALES

## Realizarán una importante asamblea los madereros

El viernes 30 de octubre, por la noche, se realizará en el Salón de la Federación Obrera una importante asamblea de los asociados del gremio, a la cual han de tratarse asuntos de suma importancia para la organización, como lo vemos en el Orden día especificado más adelante. Por su parte, la C. A. viene preparando la misma, con una serie de actividades que a la vez sirven para renovar e intensificar las diferentes tareas que está emprendiendo la organización en el gremio, la campaña de ayuda al proletariado español, a través de estas tareas se formando evidente para los trabajadores madereros, la necesidad de preparar los cuadros locales para un futuro movimiento reivindicativo de carácter general, que extienda la conquista del gremio a todos los talleres que han quedado al margen de la organización y que por ende al trabajar actualmente en condiciones más inferiores, hacen peligrar las condiciones que disfrutaban los demás trabajadores. Esta situación ha dado pie a una serie de maniobras patronales que

tratan de romper con las condiciones aceptadas durante la huelga, por lo cual es materia de estudio actual para la C. A. el problema de conseguir para el gremio el establecimiento de un contrato colectivo sobre la base de un pliego de condiciones.

En esta asamblea, en la cual deberá nombrarse parte de la C. Administrativa, comenzarán a tratarse los mencionados asuntos para llevarlos más adelante a asambleas generales del gremio y luego a todos los trabajadores madereros organizados o no.

### ORDEN DEL DIA DE LA ASAMBLEA

- 1º Informe de secretaría.
  - 2º Acta anterior y balances.
  - 3º Congreso Nacional de la F. O. de la Construcción.
  - 4º Empleados a sueldo de la organización.
  - 5º Renovación parcial de la C. Administrativa, elección de siete miembros.
- En el primer punto del orden del día ya incluido el informe y tareas a realizar en ayuda del proletariado español.

## CON LA PARTICIPACION ACTIVA DEL GREMIO, SE APRESTAN LOS GRAFICOS A CONQUISTAR IMPORTANTES MEJORAS

### EL PROXIMO DOMINGO ASAMBLEA EN EL MARCONI

Nos informa la Federación Gráfica Bonaerense que en el día de ayer terminó la entrega del pliego de condiciones distribuido por mensajeros a todos los talleres gráficos de la Capital y pueblos suburbanos.

Según constata la certificación por la agencia de mensajeros distribuidora, solamente tres industriales, sobre un total de ochocientos cincuenta, rechazaron el pliego de condiciones.

### INTENSA ACTIVIDAD

Las reuniones de personales siguen con toda intensidad a la presentación del pliego de condiciones y evidencian, de manera muy especial, la férrea organización alcanzada por los obreros gráficos.

Y es que la comisión general administrativa, al iniciar la agitación que culminaría con el actual estado, tuvo muy en cuenta la preparación preliminar de los personales para el caso de una resistencia obstinada de los industriales gráficos. En consecuencia, preocupó todas sus gestiones la unidad de los trabajadores de la imprenta en los respectivos talleres, primero, y luego, en la Federación Gráfica Bonaerense.

### ORGANIZACION TOTAL

Así fué como, pese a la vigilancia de algunos industriales reaccionarios que actualmente juegan con el caudal de sus colégas, en los principales talleres, y especialmente en aquellos donde la asociación no era permitida, fueron creándose pequeños comités de organización que, pacientemente, consolidaron la fuerza sindical de todo el personal en la forma prudente que aconsejaban las circunstancias.

En esa forma, el día de la presentación del pliego de condiciones, sin vientos o inútiles alardes, no existía un solo taller en la Capital sin el control efectivo de la Federación Gráfica Bonaerense.

### RESULTADOS OBTENIDOS

Llevado en esta forma prudente el movimiento de los obreros gráficos, no podía sino culminar en el resultado que ya se está observando en la totalidad de los talleres. Y los resultados son

los siguientes: primero, un espíritu de cordialidad y una comunión de ideas y propósitos en todos los sectores ideológicos y en todos los personales, grandes y chicos, que garantiza la mayor disciplina frente a cualquier actitud de los industriales; segundo, una penetración profunda de los móviles que guían a la Federación Gráfica Bonaerense, y una participación activa de hombres y mujeres de todas las zonas de la Capital en las distintas subcomisiones de propaganda, y tercero, una amplia ramificación sindical en la gran mayoría de los personales y en la totalidad de los grandes talleres, que permite controlar el normal funcionamiento de la producción y facilitará todas las medidas defensivas que adopten los personales en los casos extremos que provoquen los patronos.

### SEGURIDAD EN EL TRIUNFO

Con esta confrontación de hechos y resultados, no es de extrañar el optimismo que evidencian los militantes más activos de la Federación Gráfica Bonaerense y la seguridad que asiste al gremio todo de mejorar sus condiciones de vida y trabajo.

### LA ASAMBLEA DEL DOMINGO

La asamblea del domingo 13, por imposibilidad de un local más amplio, deberá hacerse en el teatro Marconi, cuya capacidad para 5.000 personas asegura una gran concurrencia. Como no escapa a la comisión especial que este número de asistentes será fácilmente sobrepasado, se ha dispuesto la colocación de altoparlantes para que los compañeros ubicados en los pasillos y en el hall puedan seguir el desarrollo del debate.

### UNA RECOMENDACION

Ante la posibilidad de acontecimientos importantes, que pudieran surgir de un momento para otro, la comisión general administrativa recomienda a todos los asociados seguir de cerca las resoluciones que emanen de su seno, así como también permanecer solidarios y disciplinados ante cualquier eventualidad.

## Arrecian la ofensiva contra los obreros los patronos sastres

La Federación Obrera del Vestido, sección Obreros a Costura, viene bregando en forma sostenida en defensa de los intereses del gremio, tropetando para ello con la obstinada intransigencia de los patronos, los cuales oponen toda clase de dificultades a la solución de las cuestiones pendientes y que con un poco de buena voluntad podían haber sido solucionadas hace ya tiempo.

### UNA NOTA SINDICAL

Frente a tal estado de cosas, esta seccional ha dado a publicidad una nota en la cual refiere en detalle las triquiñuelas de que se valen los industriales con el fin de ir prolongando la dilucidación de importantes asuntos, destacando que a la fecha no se cumplen las condiciones de trabajo convenidas a raíz del último conflicto sostenido por la organización.

### LA HUELGA PASADA

Recuerda la nota obrera que después de largos años de apatía y vida, los obreros sastres que trabajan a domicilio, cansados de soportar la cruel explotación de que eran víctimas, se lanzaron a la lucha con ejemplar decisión, logrando vencer, en un movimiento admirable, la resistencia capitalista. Tan buenos fueron los resultados del conflicto, que esta vez, finalizado el mismo, llegó a tener dos mil asociados.

### OPENSIVA PATRONAL

Pero ni bien se normalizó la situación, se inició una feroz ofensiva patronal contra las conquis-

tas logradas, no respetando el convenio ni la tarifa de salarios. Sobre el particular, dice la nota obrera, se han concretado centenares de denuncias al Departamento Nacional del Trabajo, sin que ello pudiera poner coto a los desmanes capitalistas.

### LA COMISION DE SALARIOS

Según lo establece el convenio en uno de sus puntos, inmediatamente de finalizado el conflicto, debía reunirse la comisión de salarios que instituye la ley 10.566, debiendo regir mientras la misma no cumpliere su cometido, las tarifas anteriores. El Departamento Nacional del Trabajo se comprometió a poner de su parte toda la arbitrariedad para que se cumpliera la ley 10.566, pero la verdad es que anda se ha hecho al respecto.

Tampoco nos ocupa, agrega la nota que nos ocupa, la reunión de la comisión paritaria que tendría a su cargo vigilar el cumplimiento de las restantes bases de trabajo pues, expresa, el Centro de Tiendas no designó a su debido tiempo sus respectivos representantes.

### DESER DEL GREMIO

Para poner fin a tal estado de cosas, para que se cumpla la ley 10.566, como así también todas las disposiciones de carácter obrero; para la defensa de la ley 11.729 y para poner fin a los abusos patronales, es indispensable que los sastres que trabajan a domicilio vigoricen la organización gremial, incorporándose para ello a la sección respectiva de la Federación Obrera del Vestido.

## SE PREPARA PARA LA LUCHA LA UNION O. DE LA BEBIDA

El Sindicato de la Bebida, integrante de la Federación Obrera de la Alimentación, nos remite por secretaría el comunicado siguiente, anunciando las actividades a emprender en la estación de trabajo que se inicia:

"La Unión Obrera de la Bebida y Anexos inicia una gran campaña de agitación y propaganda de reorganización de las subcomisiones y Comités de empresa. Esta reorganización es el comienzo de la preparación de nuestros cuadros para las próximas luchas que sostendremos para mejorar las actuales condiciones de trabajo.

Esta tarea está dando buenos resultados: en varias bodegas, tales como Trapiche, Arizú y otras, se presentarán en breve pliegos de condiciones.

### ASAMBLEAS DE PERSONALES

Se invita a todos los obreros y obreras de las Bodegas "Tomate" a concurrir a nuestra Secretaría, Ramos Mejía 815, mañana, sábado 17, a las 15 y 30 horas, para tratar el pliego de condiciones a presentar.

Quedan invitados para el mismo día y lugar, a las 16 y 30 horas, el personal de las Bodegas "Glo", para tratar el mismo asunto.

### AL DEPARTAMENTO NACIONAL DEL TRABAJO

La U.O.B.A. ha denunciado a D.N.T., a las fábricas de soda "Alcide", Franklin 831; Risco, Olamendi 510, y otras, que sistemáticamente violan las leyes obreras."

## Los obreros de la lana de la Unión Ob. Textil realizan asamblea

El próximo domingo, a las 9 horas, en el local de la calle Rincón 1141, celebrarán asamblea general los obreros de la lana, convocados por la Unión Obrera Textil, a fin de considerar el proyecto de mejoras que en forma de pliego de condiciones se presentará a los industriales.

Se encarece a todos los trabajadores de esta rama, hombres y mujeres, puntual concurrencia a este importante acto.

Las camaradas comprenderán que es ineludible su presencia en esta gran asamblea para poner fin a la desmedida opresión del patronato, y mitigar así la miseria de nuestros hogares.

## La huelga en la Nueva Cervecería Argentina

Una que se hayan registrado novedades de mayor importancia, porque la huelga decretada por el personal de la Nueva Cervecería Argentina, reclamando el cumplimiento de las bases de trabajo acordadas por intermedio de la C. G. T., y la dirección del establecimiento.

Nos informa la sociedad obrera que el próximo sábado se reunirán los huelguistas, en su local social, Manuel Artigas 6331, a las 16.30 horas, a fin de considerar asuntos relacionados con la marcha del movimiento.

## Los Panaderos de Ameghino obtuvieron un triunfo

En la localidad bonaerense de Ameghino venían las panaderías violando la ley 11.338, sobre trabajo en esta industria, además de que en muchas de aquellas pretendían los patronos abonar salarios de hambre a panaderos y repartidores.

Ante esta situación, el Sindicato de O. Panaderos y Repartidores encará la necesidad de ponerle término, y resolvió pasar a los dueños de panaderías un pliego de condiciones. En él se determinaba una nueva escala de salarios, de acuerdo con las horas de trabajo, y el cumplimiento de la ley 11.338.

Largamente fué discutido este pliego, por parte de los patronos, pero finalmente fué firmado, consiguiendo estos obreros un triunfo señalado, como los que van consiguiendo —según asegura el secretario del Sindicato de O. Panaderos de Ameghino— todos los obreros organizados y agrupados en la Confederación General del Trabajo.

## Apoyan la iniciativa de la C.G.T. los O. Pintores

El Sindicato de Obreros Pintores ha dado a publicidad una nota en la cual informa al gremio acerca de la constitución de la Comisión central de ayuda al proletariado español, por parte de la Confederación General del Trabajo, con el fin de llevar a los trabajadores españoles viveros y ropas. Este sindicato se adhiere a la iniciativa e invita a los trabajadores del gremio a contribuir al mejor éxito de la misma, entregando sus donativos, en dinero o en especie, en la secretaría del Sindicato de Obreros Pintores, sita en la calle México 2079.

### ASAMBLEA GENERAL

Este gremio celebrará asamblea general el próximo domingo, a las 9 horas, en el local de la calle México 2079.

El orden del día a considerarse se relaciona, en primer término, con el estado actual de nuestro gremio, para entrar luego a la discusión del proyecto de bases de la Federación O. Nacional de Sindicatos de la Construcción; Lectura del balance y Asuntos varios.

## Por la libertad de C. Bonometti

El Comité pro presos de la Confederación de Sindicatos de la Construcción ha iniciado una intensa campaña a fin de lograr la libertad del obrero albañil Carlos Bonometti, condenado a prisión perpetua a raíz de hechos producidos durante el desarrollo de la huelga general de los días 7 y 8 de enero del corriente año.

El comité que nos ocupa se propone elevar a la cámara del crimen, en la cual se encuentra en apelación la sentencia, un memorial firmado por todos los que lo desean, solicitando la revocación de la pena impuesta en primera instancia.

Los que desean firmar este memorial pueden hacerlo concurrendo al efecto a la secretaría de la Confederación, sita en la calle Belgrano 1853, de 17 a 19 horas.

## Despiden a los Obreros Que Se Organizan Para Defender Sus Intereses

El Sindicato de la Industria Lechera denuncia a la opinión pública y a los trabajadores en general que la empresa "La Martona", en su afán de continuar trabajando al margen de las leyes, viene tomando represalias con los obreros más conscientes. Este sindicato ha logrado que el Departamento del Trabajo controlara la aplicación de las leyes obreras por parte de "La Martona", contando para esa labor con la eficaz colaboración de los socios de la entidad gremial, que, conocedores de los manejos de la casa, ponen en conocimiento de los inspectores las infracciones que la misma comete.

Por ese hecho ha despedido a un socio de este sindicato, que lleva más de cinco años de trabajo en la casa, teniendo una conducta irreprochable.

A la vez que denuncia estos procedimientos patronales, el Sindicato de la Industria Lechera llama a la reflexión a los directores de "La Martona", haciéndoles notar que si se empeñan en continuar con la política de represalias contra los militantes de la organización, no le quedará a ésta más remedio que plantearle un conflicto, con las derivaciones consiguientes para la marcha del establecimiento.

## Dirigese la Unión Obrera Textil al Personal de la E. Algodonera Argentina

La Unión Obrera Textil y la comisión interna, se dirige a los obreros y obreras de la Manufactura Algodonera Argentina, con el fin de llevar a los trabajadores españoles viveros y ropas. Este sindicato se adhiere a la iniciativa e invita a los trabajadores del gremio a contribuir al mejor éxito de la misma, entregando sus donativos, en dinero o en especie, en la secretaría del Sindicato de Obreros Pintores, sita en la calle México 2079.

## SOLIDARIDAD CON EL PROLETARIADO ESPAÑOL

La C. D. comunica a todo el gremio, que se ha designado una comisión compuesta por los miembros José Lanza, Vicente Murjas y Luis León, que tendrá a su cargo la misión de cooperar con la C. G. T. de la C. G. T. de ayuda a los trabajadores de España.

Como primera providencia se ha dirigido a todas las comisiones internas o de fábricas a fin de que designen subcomisiones encargadas de recolectar dinero, ropas de abrigo, etc., y remitirlas a la brevedad a nuestra secretaría.

## REUNION DE COMISIONES INTERNAS

La C. D. convoca para mañana 17 de octubre, a las 17, en Cochabamba 1760, a todas las comisiones internas y delegados de fábricas a una reunión para tratar el siguiente orden del día:

Situación general del gremio; Proyecto de mejoras de los obreros de la lana; Asamblea general del gremio.

## 15 MESES DE HUELGA LLEVAN LOS MADEREROS DE BOCA Y BARRACAS

Quince meses hace ya que el gremio Maderero sostiene un conflicto contra las firmas Scavino, Demarzi y Cia., Luis Spineti Limitada, Justo Inos, y Martini e Hijo, aserraderos de Boca y Barracas.

Pero a pesar de este tiempo, que lleva en sí apechajados las privaciones sin par de los 200 huelguistas, que componen estos personales, ello no ha significado en absoluto que la intensidad del conflicto haya decaído por un colapso; por el contrario, a medida que pasa el tiempo es mayor el bloque contra estas firmas, que se ha extendido en los últimos tiempos a todo lo largo del país.

Es la Federación Nacional de Obreros en Madera, que desde su creación ha prestado un nuevo impulso a estos trabajadores, es también la Federación de la Construcción que también comienza a aplicar el bloqueo a estas firmas, son otros gremios de la construcción, etc., del interior, que van adoptando medidas solidarias con los trabajadores en lucha.

Saben los camaradas huelguistas que están luchando por un pedido de completa justicia, saben que su lucha sólo se prolonga por la terca intransigencia patronal y el espíritu reaccionario que anima a estos explotadores. Saben también que durante el tiempo que el conflicto está en pie las casas han visto disminuidas sus actividades en un 80 por ciento y en oportunidades hasta el 90 por ciento. Sólo el hecho de que sean grandes capitalistas capaces de perderse millones por un capricho cualquiera justifica

## REUNION DE MILITANTES

A los efectos de considerar su resistencia, ya que el pedido obrero no podría ser más mínimo, pues sin exigirseles aumento de salarios se les piden las demás condiciones establecidas por la organización y las 40 horas semanales.

Con una desfachatez sin par, Scavino, un tiempo atrás, declaró en el Departamento Nacional del Trabajo, "que si bien sabía las grandes cantidades de dinero que perdían por causa del conflicto, esto no les afligía, pues una vez que los obreros fueran derrotados, ya tendrían tiempo de sobra para rehacerse con creces a costa de los mismos obreros". Pero ya han pasado más de seis meses que afirmara esto y durante

## LA EMPRESA ELECTRICA DE ZARATE UTILIZA AGENTES PROVOCADORES

Desde hace ya un mes y medio, se encuentra en huelga el personal de la empresa eléctrica de Zárate, reclamando los trabajadores la reposición de algunos compañeros de trabajo, despedidos del establecimiento por el solo hecho de pertenecer a su respectiva entidad gremial. Se trata, como puede verse, de un conflicto de fácil solución, ya que los obreros no piden nada para sí. Se han cruzado de brazos en un bello gesto de solidaridad y si la huelga se prolonga es pura y simplemente por el espíritu intransigente y reaccionario de la empresa, la cual ha echado mano de todos los procedimientos imaginables con el fin de quebrantar la unidad de que hacen gala los trabajadores, llegando incluso al empleo de agentes provocadores para justificar luego todos los desmanes. Sobre el particular el Sindicato de Luz y

## Retiene Salarios Obreros una Empresa Constructora, Denuncian los Albañiles

El Sindicato de Obreros Albañiles nos informa que ha recibido la denuncia de que la empresa Parodi y Figini, retiene a nuestros obreros de la obra de Zapala, en la gobernación de Neuquén, 19 horas de trabajo, no abonándoles al liquidar la última quincena de cada obrero. Esta manobra la efectúan, comunicando a los obreros que dichas horas le serán abonadas en Buenos Aires, invitándolos a firmar el recibo por el total de las horas de trabajo. Una vez en esta ciudad, la empresa desconoce el compromiso contraído.

Se trata de una burla de los derechos de los trabajadores, a quienes se roba prácticamente sus horas de trabajo.

### ASAMBLEA DE FRENTISTAS

Todos los compañeros frentistas han sido convocados a asamblea general para mañana sábado 17, a las 16.30 horas, en Victoria 2936. Dada la importancia de los asuntos que se deberán considerar, la C. A. invita a concurrir con toda puntualidad. Ni un solo frentista debe faltar a esta asamblea.

### REUNION DE MILITANTES

A los efectos de considerar

importantes cuestiones relacionadas con la marcha del movimiento, la C. O. del sindicato ha resuelto convocar para el próximo domingo, a las 9 hs., en el salón XX de Septiembre, Aisla 2372, una gran asamblea de activistas.

El orden del día preparado, comprende los siguientes puntos: Congreso constituyente de la F. O. N. C.; Aumento de los salarios para los oficiales y mediooficiales, de acuerdo a los términos del convenio; Varios.

La C. A. señala a los camaradas, la necesidad de realizar una intensa propaganda en los lugares de trabajo, para que este activo constituya una expresión fiel de los activistas del gremio, reunidos para discutir los problemas de la organización.

### MAQUINISTAS, DEMOLEDORES Y POCEROS

El mismo día y hora, también en Victoria 2936, efectuarán asamblea los maquinistas, demolidores y poceros, quienes deben discutir cuestiones relacionadas específicamente con sus ramos. La misma recomendación que a los frentistas se hace extensiva a los compañeros maquinistas, demolidores y poceros.

todo este tiempo los obreros se han reafirmado en sus puestos de combate, contando ahora con mayor apoyo de otras organizaciones.

Con estas las causas y el estado del conflicto; los trabajadores del interior, los camaradas de todos los gremios que deben trabajar con productos de estas firmas, deben tener en cuenta el sacrificio de estos hermanos de clase, que sufren con sus familias por las causas de la organización sindical y prestarles por lo tanto todo su apoyo solidario.

¡Viva la solidaridad con los ahogados luchadores Madereros de Boca y Barracas!

## LA EMPRESA ELECTRICA DE ZARATE UTILIZA AGENTES PROVOCADORES

Fuerza ha dado a publicidad una nota denunciando el criminal recurso patronal. Expresa la entidad obrera:

El conflicto que desde el día 30 de agosto sostienen nuestros compañeros de Zárate, ha servido para poner en evidencia una vez más las maniobras a que apela consecutivamente el rector norteamericano de la electricidad.

Un incondicional contratado por la ANSEC, recorrió las casas de los abonados, instándolos a solidarizarse con los obreros en huelga al par de que manifestaran su repudio a la empresa en la mejor forma que les fuera posible. Al mismo tiempo visitaba las casas de los huelguistas a los que invitaba a salir a cometer actos de sabotaje.

Posteriormente y ante las denuncias formuladas por nuestros camaradas, el sujeto en cuestión fué detenido, como consta en el respectivo libro policial, en la foja No. 156 del día 5/10/36 y libertado a las 20 del día 9/10/36, en la estación Retiro, hasta donde fué acompañado por un agente de policía de Zárate. Foja No. 166.

Como vemos, cuando falta la acusación velada, la insidia y la mentira preparada con el más bajo y ruin de los propósitos, las grandes empresas echan mano a procedimientos siniestros, que dicen a las claras de la caducidad moral de los que de inmediato apelan al gastado calificativo de elementos subversivos. Pero los compañeros de Zárate ya se han dado cuenta a tiempo de esa manobra patronal y pese al interés de la ANSEC, no fueron sorprendidos.

Denunciamos públicamente estas maniobras, para que se sepa de qué lado se inclina la verdad.



Precio del ejemplar: 10 centavos  
Suscripción semestral, \$ 2.50;  
trimestral, \$ 1.50; mensual, \$ 0.50

TARIFA REDUCIDA  
Concesión 2745  
Buenos Aires, Octubre 16 de 1934  
Año III

## AL PASAR

# Veleidades Literarias del "General" Cabanellas

El diario "Buenos Aires Herald", es órgano de un importante sector de la colectividad de habla inglesa en la Argentina. Siempre que ha habido necesidad de exponer una opinión sobre un problema de candente actualidad, "Buenos Aires Herald" lo ha hecho con valentía y sin eufemismos, cual cuadra a un órgano responsable y digno. Es así como más de una vez su palabra, al defender los intereses capitalistas, ha chocado con la palabra obrera. Pero en ningún momento ha descendido de su tribuna culta y serena, al revés de otros órganos de prensa cuyo servilismo corre siempre parejas con su abyección.

En los asuntos de España, dicha publicación viene sosteniendo la causa de la justicia. En artículos editoriales ha puesto en evidencia el cinismo y la falsía de las potencias fascistas que apoyan abiertamente a los sediciosos españoles, por encima del pacto de no ingerencia, mientras el gobierno legítimo de Madrid no puede abastecerse de lo que le hace falta, a pesar de ser gobierno legítimo...

Una de sus ediciones correspondientes a la segunda semana del mes en curso, publica un comentario, que firma ONLOOKER, acerca de la manía del general Cabanellas, que imposibilita para ganar batallas, quiere pasar a la historia como literato. El comentarista de "Buenos Aires Herald", abunda en conceptos saturados de típica ironía anglosajona, tira de las barbas al "general" que se largó —nada menos— que a calificar de "cruzada democrática" a la aventura clerical fascista de la casta militar española.

Hemos traducido íntegro dicho comentario que tiene el doble valor de la exactitud y de la valentía, tanto para conocimiento de la clase trabajadora y de todos los que simpatizan con la noble causa de España, como para ejemplo de los mercaderes de la pluma, que desde las páginas de la "gran prensa" argentina aplauden a los asesinos del pueblo español que acudían moros y mercenarios, a los cuales titulan "ejército nacionalista" (1).

Dicho comentario, que recomendamos a los camaradas lectores de "C. G. T.", es el siguiente:

"El general Cabanellas, uno de los líderes de la revuelta española es, o bien un viejo lobo de mar, o un vivo que adora el hablar con su lengua en sus mejillas. Se ha dedicado ahora a cultivar la literatura, en vez de ir a criar hongos, ya escribe artículos en diarios extranjeros informando al mundo que los rebeldes son ángeles inmaculados y que los partidarios del gobierno constituyen cuadrillas de pistoleros.

## MANUEL F. FERNANDEZ

# Los Hombres Libres, Solidarios del Heróico Pueblo Español

Por ALBERT BAYET

(De "L'Oeuvre", de París, órgano del Partido Radical-Socialista de Francia)

Con un coraje extraordinario el pueblo español enfrenta el alzamiento militar. Aquel representa la libertad y el derecho. ¿Qué decir, en cambio, de quienes le atacan? Se dicen partidarios del orden, y toman la iniciativa del más terrible, del más sangriento de los desórdenes. Se dicen defensores de la patria y llevan a las tropas de Marruecos para atacar a sus conciudadanos. Se dicen guardianes del honor del ejército y dan un inaudito ejemplo de felonía. Porque, en una última instancia, Franco y los suyos son libres de tenerse por enemigos enconados de la República y del pueblo. Pero entonces, para obrar honradamente, debieron negarse a entrar a su servicio, negarse a deberles algo. Pero en cambio de esto han aceptado de la República grados y sueldos, poder, honor y dinero. Jurasen que la servirían lealmente. Y luego se han vuelto contra ella, abusando de la confianza.

En esta actitud hay algo que repugna a toda conciencia honrada. El ejército, en un país libre, no ha de estar al servicio de tal o cual partido. Su misión exclusiva es velar por la seguridad del país, con arreglo a las órdenes del poder establecido. De lo contrario, traiciona su deber. Por ello el pueblo español se defiende y contrataca.

En vano los poseedores de la fuerza militar le han amenazado con las más terribles represalias: los obreros y los campesinos han empuñado las armas y, para defender la libertad, afrontan heroicamente la muerte. Este heroísmo es causa de la admiración del mundo. ¿Quién de nosotros no sigue con pasión el esfuerzo de esos millares de hombres que, teniendo un ideal, lo defienden con la vida? Por culpa de un puñado de jefes ambiciosos, España se ve hoy librada a los horrores de la guerra civil.

Pero ante ese espectáculo espantoso, nosotros no nos sumamos a los hipócritas que fingen poner en un mismo plano a los asesinos responsables y a los desordenados defensores de la justicia. Denunciamos al fascismo que se declara amigo del orden y que no vacila, condenado por los votos del pueblo, en recurrir al desorden criminal de las ametralladoras.

Los acontecimientos de España

rios, valor de los artículos de primera necesidad y nivel de vida de una familia obrera).

59 Legislación obrera y seguro social.

### NUESTRAS CARACTERÍSTICAS COMO ORGANIZACION OBRERA

19 La F. O. N. C. no es una organización enemiga de la paz, del orden y del progreso económico y social del país.

20 Nuestra base orgánica es la democracia sindical y la unidad de la familia proletaria.

39 Nuestras relaciones con las fuerzas democráticas, liberales, y todos aquellos sectores que estén por la libertad, la justicia y la democracia.

49 Solución de todos estos problemas y nuestras grandes perspectivas.

Esta amplitud del informe, no es más que el resultado del desarrollo de nuestra organización y de los problemas que surgen diariamente en nuestra lucha, así como de la orientación que imprimiremos a su actividad.

Pero donde queremos insistir, es en el problema de la unidad. Esta es una de las cuestiones que con más fuerza ha debatido la clase trabajadora en los últimos tiempos y la necesidad que más ha sentido y comprendido.

En este sentido hemos sabido valorar en todo, el paso dado el 12 de diciembre, que se reflejó en el Congreso Constituyente de la C. G. T. Pero si bien es cierto que en dicho congreso estuvieron presentes fuerzas de gran importancia en la vida sindical del país, no estuvieron allí todas y sobre todo, no es posible afirmar que todo el proletariado esté ya en la C. G. T. Este proceso de unidad debe intensificarse en todo sentido. La F. O. N. C. lo está realizando en el plano de su industria, y el Congreso Constituyente, deberá discutir el ingreso de los millares y millares de trabajadores unificados en su federación de industria, a la central obrera.

Nuestro ingreso a la C. G. T., en el caso de aprobarse este temperamento, será para colaborar en todo con la misma y acelerar los trabajos de la central. Y este ingreso, está en realidad asegurado, ya que las más importantes organizaciones del país, como las de Tucumán, Córdoba, Mendoza, Rosario, se han expresado en este sentido, de acuerdo al sentir de la ma-

trabajadora del país. Ningún pensamiento extraño a los intereses de la clase trabajadora nos guía al sostener este ingreso. Sólo queremos fortalecer, solidificar la organización central de los trabajadores del país. Llevar a la misma importantes sectores de obreros organizados. Contribuir a que sea la representante fiel de todo el proletariado de la Argentina y sentamos todo el respeto, lo declaramos desde ya, por los organismos que como los ferroviarios, los tranviarios, los municipales, etc., han tenido una participación tan activa en los hechos del 12 de diciembre, punto de partida de este proceso unitario.

Propiciamos el ingreso a la central, para que esa gran fuerza de trabajadores organizados se sume al resto del proletariado, sellando aún más estrechamente la unidad. Para trabajar por la clase trabajadora del país. Para defender las libertades sindicales y democráticas.

El Congreso Constituyente de la F. O. N. C., sobre cuya magnitud ya hemos hablado, deberá discutir estos problemas y estamos seguros lo hará con toda eficacia.

GUIDO FIORAVANTI.

# Futuro del Régimen Español, Según un Diario Inglés

Los acontecimientos de España no son inesperados. Pero eso no les quita nada de su importancia. Desde el 16 de febrero último, es decir, desde el advenimiento de un gobierno del frente "popular", se esperaba día por día un golpe de fuerza de sus adversarios.

Se sabe cuál ha sido el régimen bajo el cual vivió España durante los dos años que precedieron a la victoria de las izquierdas. La política de los gobiernos radicales y cedistas había sido principalmente una política de represión severa. Y cuando los mineros asturianos se levantaron en octubre de 1934, el ministro Lerroux-Gil Robles envió a la cuenca minera al Tercio, legión de África y tropas indígenas, con la orden de "barrar" a los rojos.

No se ha olvidado la resistencia de los mineros. CV'edo resistió durante más de una semana y el gobierno de Gil Robles envió finalmente la aviación y marina de guerra para bombardear a los revolucionarios y quebrar su resistencia.

Hay un curioso paralelo entre lo que pasó entonces y los acontecimientos que ensangrientan a España en la hora actual. Es con la misma legión de África y con las mismas tropas indígenas, que los generales rebeldes tratan de combatir al gobierno surgido de la victoria de las izquierdas. Y son los mismos asturianos los que han acudido primero para ponerse a la disposición de los dirigentes y luchar contra la revuelta de las derechas.

Es necesario subrayar que lo que ocurre en España tiene una importancia extrema para Europa? Alfonso Daudet tenía la costumbre de afirmar que España pertenece más a África que a Europa. Es tal vez verdad bajo ciertos aspectos — geográficos, geográficos, étnicos—. Y eso nos ha acostumbrado a pensar, desde que España ha perdido completamente su antigua hegemonía, que lo que pasa allende los Pirineos no nos interesa sino de un modo mediocre. Si, pero Lenin ha dicho que España sería el primer país después de Rusia que sería bolchevique. Los acontecimientos parecen, una vez más, dar la razón a ese genial político.

### LA IGLESIA, GRAN CAPITALISTA

La revolución de 1931, que derribó a la monarquía, no fue una revolución roja; dirigida por republicanos, instauró un régimen liberal ligeramente socializante. Pero ese régimen no aportó las soluciones esperadas por las masas. Y además, dejó a los elementos de la derecha casi toda su antigua fuerza. Monárquicos, católicos y grandes capitalistas, tomaron una rápida revancha.

En España, la Iglesia es uno de los más grandes capitalistas, tal vez el más fuerte del país. Desde hace siglos, y particularmente en el siglo XIX, acaparó, previendo días menos favorables, riquezas, tierras y propiedades innumerables. La revolución de abril de 1931, no suprimió las órdenes religiosas salvo la de los jesuitas. Las únicas medidas que adoptó se referían exclusivamente a la laicidad de la enseñanza. Y el gobierno del frente popular llegado al poder en el mes de febrero pasado, no hizo nada más.

Es decir, que en 1931, cuando las derechas retomaron el poder, su fuerza estaba casi intacta y Gil Robles pudo calcular los medios de que podría disponer en caso necesario.

### LAS POSIBILIDADES DE LARGO CABALLERO

La importancia de la revuelta fascista reside, tal vez, sobre to-

do, en el hecho de que ha abierto el camino del poder a Largo Caballero.

Largo Caballero es el jefe del ala izquierda del Partido Socialista. No es el jefe del partido, aunque este último no cuenta más que 60.000 miembros, mientras que la Unión General de Trabajadores, de la que Caballero es presidente, cuenta 2.000.000 de adherentes.

En muchas oportunidades, Caballero ha declarado que la política socialista que él persigue no le impide colaborar con los comunistas. Efectivamente, desde el mes de febrero pasado, las campañas políticas de Caballero — que se ha esforzado sobre todo en reafirmar la unidad sindical de todos los proletarios españoles — se revelaban aún más avanzadas que la táctica del partido comunista ortodoxo, que parece haber tenido que frenar su campaña siguiendo las nuevas directivas de la IIIª Internacional.

### TRES EVENTUALIDADES

Si la situación se agrava para el gobierno, es evidente que la posición de Largo Caballero se verá inmediatamente reforzada. Así, pues, las eventualidades son las siguientes:

19 La sedición militar triunfa. Esta eventualidad es la menos probable, porque el pueblo de España está levantado a tal punto que las masas lucharán contra los rebeldes aunque no tuvieren más armas que las que se les ofrezcan. Otra cosa importante es que una pequeña parte del ejército permanece fiel al régimen.

29 La sedición militar provoca una contrarrevolución francamente roja, y se instaura un régimen de dictadura proletaria.

Un obstáculo podría presentarse a esta eventualidad: la oposición de los anarco-sindicalistas, muy numerosos en España (son cerca de un millón desde febrero), y que, hostiles a toda forma de gobierno central, preconizan un comunismo libertario, dirigido por grupos sindicalistas.

De todos modos, aun si Azaña y los dirigentes actuales logran mantenerse, se asistirá en España a un fuerte impulso hacia la izquierda y a la preponderancia, en el gobierno, de elementos extremistas.

(Traducción directa del inglés)

# El Programa del Fascismo Francés

Por L. SAMPAIX  
(De "L'Unité", de París)

El coronel conde de La Roque, jefe del fascismo francés, ha lanzado lo que él llama pomposamente una proclama al país.

Al parecer, el coronel quiere "una Francia humana, reconciliada" y declara reprobar "las insolitas apreciaciones de Hitler sobre nuestra marcha hacia la revolución".

Pero simultáneamente, en una serie de prospectos profusamente difundidos, el jefe de las Cruces de Fuego desarrolla su programa que se parece como una gota de agua a otra al que Hitler lanzó al mercado electoral antes de su ascensión al poder.

¿Cuál es su programa?... Mejoramiento de la suerte de los trabajadores, salvación de los desocupados por la fusión de las clases...

La Roque proclama igualmente que quiere "construir alojamiento para los obreros e imponer silencio a la alta banca".

"La fraternidad" — escribe — será una patraña mientras el régimen mantenga o fomente en beneficio de una oligarquía la lucha de todos contra todos, la oposición de intereses, la guerra de clases".

La Roque promete a los trabajadores un estatuto que comporte "un salario mínimo, la participación en las ganancias, vacaciones pagas". Y para eso predica "la profesión organizada en el orden local, regional y nacional, que asegurará el retiro a los viejos trabajadores, arbitrará y pacificará los conflictos sociales, y desembarazará a los sindicatos del veneno político, y del vicio de la coalición".

En una palabra, es la teoría de la colaboración de clases, con el agravante de que los sindicatos no serán más que organismos obedientes a las órdenes de los jefes de la dictadura fascista.

Este programa no es nuevo. Si La Roque habla de "imponer silencio a la alta banca", Hitler había prometido "quebrar la dictadura del capital bancario". Según una estadística hitleriana reciente, 7.296 personas poseen actualmente en el Reich 28.900 millones de marcos, o sea más de una cuarta parte de la riqueza nacional. Una suma casi igual, 25.000 millones, se encuentra en manos de 213.338 personas, poseedoras cada una de 60.000 a un millón de marcos. La misma estadística señala, en contraste, que diez millones de alemanes tienen una entrada mensual inferior a 60 marcos, vale decir unos 80 pesos moneda nacional.

He aquí cómo Hitler ha combatido al gran capital y quebrado a la alta banca... Y cómo hará el coronel de La Roque, agente de Wendel, Rothschild, Finaly y Schneider como lo es Hitler de los Thyssen y Krupp.

Falsa solidaridad—

El coronel de La Roque, al mismo tiempo que hace ametrallar a

los trabajadores en Limoges, pregona la "fusión de las clases". Hasta organiza ollas populares, reparto de ropas para los desocupados con las subvenciones de la banca.

"Esta es — dice — la solidaridad "Cruz de Fuego". Es un pacto de la reconciliación nacional.

"Solidaridad? ¡Vamos! ¿Qué solidaridad, ya que ese "acuerdo de solidaridad" no tiene otro fin que el de canalizar hacia el abismo de la muerte a los trabajadores hundidos en la miseria por el capitalismo.

La realidad de los "Cruces de Fuego"—

Mientras que La Roque muestra la comedia del socorro a los desocupados, los diarios fascistas despliegan una campaña por la supresión del albergue a los trabajadores y contra la creación del Frente Nacional de Desocupados. La Roque pretende que los obreros un salario mínimo y durante la reciente huelga en Marsella en que 7.000 trabajadores luchaban contra una reducción de su salario y por la libertad sindical, fué Mme. Freynet, miembro de los "Cruces de Fuego" y esposa de uno de los más grandes armadores de Francia, quien reclutó entre sus adherentes un equipo de rompehuelgas...

Abundan los ejemplos de la verdadera solidaridad de los "Cruces de Fuego" y de la manera cómo los patronos del coronel La Roque entienden la reconciliación nacional.

Y luego escribe La Roque su programa:

"No queremos conservar la miseria, los conventillos, la desocupación, la usura ni la prostitución". Afirma seguidamente haber declarado "una guerra desigual" contra esas plagas. Pero los grandes capitalistas que le dictaron ese programa dan un salario de 480 francos por mes a padres de cuatro criaturas (alrededor de 100 pesos argentinos) 18 francos por semana a jóvenes de 13 años.

La verdad cruda—

Este es el verdadero apoyo de la "solidaridad Cruz de Fuego".

Como Hitler, La Roque juega al "anticapitalismo" para emborronar a las masas con mil promesas. La realidad hitleriana le demostró lo que valen esas promesas. Los nazis no han realizado de la "comunidad del pueblo" la "fusión de las clases" que le guraban en el programa de Hitler. Al contrario, la miseria en Alemania es más grande que nunca y el Fuehrer arrastra al mundo hacia una guerra atroz. Su derrota lo mismo que La Roque jugará a tomar el poder en Francia.

# Ayuda al Proletariado Español de los Obreros Escoberos

El tesoro de la C. G. T. se ha recibido del importe de las siguientes listas de suscripción para los trabajadores españoles, entregadas por la Sociedad de Resistencia Obreros Escoberos:

Lista N° 1, entregada al compañero Couto Adolfo. — Couto Adolfo, \$ 1; Sierra Nicolás, 1; Beltrami, 0.50; Carraro Cándido, 1; R. L., 0.50; Saverio Germán, 0.50; Carraro Maximiliano, 1; Villa Jesús, 1; Salos Manuel, 0.20; Souto Francisco, 0.20; Sant Eduardo, 0.20; N. N., 0.50. Total, \$ 7.60.

Lista N° 2, a nombre del compañero Fava Alberto. — Fava Alberto, \$ 1; Dominguez Celso, 1; Evangelista Cándido, 0.50; Romero Tomás, 1; Marconi, 1; Pérez José, 1; Molinari Domingo, 0.50; Massarini Mayorini, 1; N. N., 0.50; S. G. Donato, 1; Natalio, 0.50; Daniel, 0.50. Total \$ 9.50.

Lista N° 3, a nombre del compañero Utrilla Baltasar. — Utrilla Baltasar, \$ 1; Astrar Alfredo, 1; Manuel, 1; Fernández Balbino, 1; Miguez Emilio, 1; Alvarez Miguel, 1; Lorenzo Carlos, 1; H. D., 1; M. S., 0.50; Díaz José, 1;

Cepeda, 1; N. N., 1. Total, \$ 14.50.

Lista N° 4. — Rodríguez, \$ 1; Mollo, 0.20; M. Fryco, 0.20; R. N., 0.30; Kaseiak, 0.30; Martini, 0.20; Zariki Basily, 0.50; Basily S. D., 0.20; Stasusk R., 0.20; S. Blender, 0.20; N. N., 0.20; Ciliberto, D. 0.20; J. Francisco, 0.20; Bronislaw, 0.25; López F., 0.20; N. N., 0.20. Total, \$ 4.55.

Lista N° 5, a cargo del compañero Suárez C. — Suárez Cándido, \$ 2; Emilio Moreira, 10; Molán Balbino, 2; Sciottini Francisco, 1; González Claudio, 2; Montes Jesús, 2; Fryda José, 1. Total, \$ 20.

Lista N° 6, entregada al compañero Presas Manuel. — Presas Manuel, \$ 2; M. G., 1. A. F., 1. Total, \$ 4.

Lista N° 7, entregada al compañero Jesús Presas. — Presas Jesús, \$ 1; Valliñas Domingo, 1; Rodríguez José, 0.50; Juan Pablo, 1; Ferreiro Antonio, 1; P. S., 0.20; S. B., 1; Z. Massarini, 0.50; N. N., 0.50. Total, \$ 6.70.

Total general entregado por la Sociedad de R. Obreros Escoberos: \$ 66.85.

En la meseta de Chatillon una cantinera se quedó hasta última hora con un grupo de guardias nacionales combatiendo sin tregua contra el enemigo.

Entre las más intrépidas de estas heroínas se encontraba la mujer de uno de los generales de la "Commune", la ciudadana Eudes.

En la noche del 3 llevaron a la plaza de la alcaldía de Vaughard ocho cadáveres de guardias nacionales. Muchas mujeres del pueblo se apretaban en aquel punto, y al turbio resplandor de una linterna que unas a otras se arrancaban de las manos iban a reconocer a un padre, a un hermano o un marido. El noveno cadáver que trajeron era el de una joven cantinera acerbillada a balazos.

Pocos días después tuvo lugar

una reunión de ciudadanas patriotas en la calle del Temple, en el gran café de la "Nation", a fin de organizar en todos los distritos los trabajos que habrían de hacer las mujeres con relación a la defensa de París. La convocatoria firmada por un grupo de ciudadanas era una proclama revolucionaria y ardiente que excitaba más que al concurso natural en las mujeres a una lucha material y desesperada.

Acordóse en aquella reunión organizar algunos batallones de mujeres que fueron armadas más adelante por la "Commune", que combatieron con encarnizamiento y que en la defensa de París, cuando las tropas de Versailles tomaron la Capital, causaron general espanto con su indomable valor y su obstinada resistencia.